

A 395 días del eclipse 2020, la Región prepara el gran desafío

OPORTUNIDAD. Cerca de un millón de personas podría recibir La Araucanía para el evento astronómico que se vivirá de manera especial en al menos 15 comunas.

CARLOS VALVERDE



SITUAR A LA REGIÓN EN EL CENTRO DEL PLANETA ES EL DESAFÍO QUE IMPONE EL ECLIPSE SOLAR 2020; LO QUE FUE ANALIZADO EN EXITOSO FORO.

Carolina Torres Moraga

carolina.torres@australtemuco.cl

Una oportunidad única para abrir las puertas a la ciencia, la educación y el turismo, atrayendo la atención mediática mundial con el valor agregado de la cosmovisión mapuche y los atractivos naturales; representa para La Araucanía el eclipse solar del 14 de diciembre de 2020.

A 395 días de este evento astronómico único para la actual generación considerando que el próximo eclipse se vivirá en 420 años más, la Región se comienza a preparar para enfrentar este enorme desafío que, según estimaciones iniciales, puede atraer el interés de alrededor de un millón de personas de Chile y el mundo.

Es por ello que, pese al vuelco que sufrió la agenda país producto del estallido social, ayer en el Centro de Convenciones Dreams se efectuó el seminario "Desafío Regional: Eclipse 2020", cuya fecha inicial (23 de octubre) debió postergarse producto de la contingencia nacional actual.

De esta manera, el encuentro organizado por Corparaucanía y que contó con la presencia de destacados relatores, además de un panel interactivo moderado por el Director de El Austral de La Araucanía, Mauricio Rivas Alvear; permitió poner de relieve este tema que sin duda representará una oportunidad para el turismo y el sector productivo de la Región.

En tal sentido, el presidente de Corparaucanía, el arquitecto y académico de la Universidad Autónoma de Chile, Daniel Schmidt, aseveró que "estamos a poco más de un año de un evento que va a marcar la pauta, vamos a estar en los ojos del mundo y por eso es importante que nos preparemos de forma transversal para mostrar la mejor cara de nuestra Región".

A su juicio, el número de visitantes es aún incierto, pero "debemos prepararnos para esa fecha en la que ya vamos a estar recibiendo el turismo de verano por lo tanto la anticipación frente al evento es muy importante".

Pese a lo anterior y en sintonía con lo que está ocurriendo desde hace cuatro semanas en el país, los eclipses solares son un mal presagio según la cosmovisión mapuche ya que eclipse o lan antú en mapudungún significa "muerte del sol".

En tal sentido, Juan Nanculef, sabio e historiador mapuche, aseguró que efectivamente "las machis que son nuestras profetizas habían dicho que se venía un tiempo difícil y eso se está cumpliendo mucho más cuando ya tuvimos un eclipse en el norte y el próximo año en la Región seguramente se va a ir dando lo que ya se había anunciado".

Por ello, indica que es fundamental prevenir. "Ya se han hecho en varias comunidades nguillatunes para pedirle a la energía cósmica que se tenga un cierto equilibrio, esperanzados en que los newenes o energías mapuches se puedan equilibrar y favorecer a los mapuches de manera que no sea tan dañino", insistió.

Según la investigadora y astrofísica de la UA Chile, Angie Barr, este eclipse es una oportunidad para difundir la astronomía y el desarrollo del turismo astronómico. "Es muy importante educar a la gente y poder potenciar el turismo astronómico en la Región y tratar de sacar el estigma (que solo existe) en el norte y el centro", dijo.

VENTAJAS DE LA REGIÓN

A la vez, el periodista, abogado y director de la Cámara de Turismo de Coquimbo, Hernán Julio, se refirió a la experiencia vivida en el norte chico el 2 de julio pasado debido al eclipse de sol. "Hay que destacar las venta-



ASISTENTES RECIBIERON LENTES CERTIFICADOS AL FINAL DE LA CITA.



"Es una experiencia que hay que vivirla. Se ponen los pelos de punta cuando oscurece y baja la temperatura".

Charlie Donoso,
Pdlc. Fundación AstroLab



"El fenómeno es impresionante, casi imposible de describir y por eso es un evento al que yo invito a todos a vivir en familia".

Angie Barr,
doctora en Astrofísica de la UA



"Es una oportunidad de dar a conocer la cosmovisión mapuche porque vamos a tener acá a todos los medios del mundo".

Juan Nanculef,
investigador e historiador



"Es un evento mundial por la cantidad de personas que llegan de todo el planeta, solo comparable a un mundial de fútbol".

Hernán Julio,
coordinador Eclipse 2019

jas comparativas de la Región como sus bellezas naturales, pero también la cultura y la cosmovisión mapuche. Es una ventana al mundo donde hay que mostrar todos los aspectos", señaló. Finalmente, Charlie Donoso,

presidente de la Fundación AstroLab manifestó que "éste será el gran impulso para una nueva industria que tiene que crearse como es el astroturismo considerando que un eclipse es una experiencia única".